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M O T I O N von Judith Bellaiche (GLP, Kilchberg), Thomas Wirth (GLP, Hombrechtikon) 

und Barbara Schaffner (GLP, Otelfingen) 
 
betreffend Ökologisch verantwortbare Gewächshäuser 
___________________________________________________________________________ 
 
Der Regierungsrat wird gebeten, dem Kantonsrat die gesetzlichen Entwürfe zu unterbreiten, 
dass Gewächshäuser für die Erzeugung von landwirtschaftlichen Produkten ausschliesslich 
mit erneuerbaren Energien und Abwärme beheizt werden. Für neue Gewächshäuser gilt die 
Pflicht ab sofort, derweil für bestehende Gewächshäuser eine Umstellungsfrist von 10 Jah-
ren gewährt wird. 
 
 Judith Bellaiche 
 Thomas Wirth 
 Barbara Schaffner 
 
Begründung: 
 
Obwohl eine zunehmende Bevölkerungsgruppe viel Wert auf gesunde, biologische und 
regional hergestellte Landwirtschaftsgüter legt, besteht gerade bei diesen Produkten keine 
Transparenz bezüglich der verwendeten Produktionsenergie und CO2-Bilanz.  
 
Eine parlamentarische Anfrage führte im Oktober 2018 (KR-Nr. 217/2018) zur Erkenntnis, 
dass derzeit zwei Drittel aller Gewächshäuser (und praktisch sämtliche Folientunnels) mit 
fossilen Brennstoffen beheizt werden. Die Ökobilanz unserer regionalen Produkte ist somit 
kaum besser als diejenige importierter Gemüse und Früchte. Das diesbezügliche Informa-
tions- und Promotionsgebaren ist für die breite Öffentlichkeit somit irreführend, zumal 
regionale Landwirtschaftsprodukte häufig mit einem Aufpreis verbunden sind. 
 

2
4
/2

0
1

9
 


